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POLICLÍNICA
E na Câmara, as críticas se

avolumam. Agora, é em torno da
policlínica do Água Branca. Primei-
ro foi o vereador Gilmar Rotta (PP),
agora quem também quer saber
quando o espaço entrará em funci-
onamento é o vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), “ex-liderança infor-
mal do governo”, como dizem al-
guns de seus opositores. No caso
da policlínica, Trevisan Jr. lembra
que as obras foram concluídas há
mais de um ano e quer saber qual o
motivo de ainda não funcionar.

ASFALTO - I
Outro tema recorrente na

Casa de Leis é a pavimentação da
cidade. Na reunião ordinária, o
assunto dominou as discussões,
por conta do requerimento 115/
2023, do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que convoca para o pró-
ximo dia 16, às 14h, uma audiên-
cia pública sobre o assunto na
Casa. “Em que pese a intenção da
administração de aprimorar a efi-
ciência e a qualidade do serviço,
não é o que se vê nas ruas do nos-
so município”, critica o vereador.

ASFALTO - II
O requerimento menciona

ainda o contrato de R$ 7,7 mi-
lhões da Prefeitura com a empre-
sa responsável pela manutenção
da pavimentação no perímetro
urbano e o convênio do municí-
pio com o governo paulista, den-
tro do Programa Respeito à Vida,
para o recapeamento de cinco vias
em Piracicaba. A propositura re-
cebeu apoio da maior parte dos ve-
readores que são opositores do pre-
feito Luciano Almeida. Já os go-
vernistas tentaram, em menor nú-
mero, defender a Administração.

ASFALTO - III
Vale lembrar que os questiona-

mentos sobre a qualidade da pavi-
mentação asfáltica voltam à pauta
da Câmara hoje, 2, às 19h30, na 8ª
Reunião Ordinária. Desta vez, por
conta do requerimento 109/2023,
da vereadora Sílvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é Sua.

Aliás, sempre fica a dúvida, Silvi-
nha, como é carinhosa chamada,
está na oposição ou na situação,
já que a Nancy Thame, liderança
do seu partido, ocupa a Secretaria
de Agricultura e Abastecimento?

ORÇAMENTO - I
A CLJR (Comissão de Legisla-

ção, Justiça e Redação) recebeu, na
terça-feira (28), o projeto de reso-
lução 3/2023, do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), que propõe a
constituição de uma comissão de
estudos para avaliar problemas re-
lacionados ao descumprimento do
orçamento municipal aprovado
para os exercícios financeiros de 2021
e 2022. O parecer deve sair hoje, 2.

ORÇAMENTO - II
De acordo com a proposta do

vereador, a comissão de estudos se
dedicará à avaliação da aplicação
do orçamento em relação à preven-
ção de inundações e alagamentos
nas imediações do Teatro Munici-
pal “Dr. Losso Netto”, no cruza-
mento das avenidas Independên-
cia e Armando Salles, assim como
em relação à rua Liberato Macedo,
localizada no bairro São Dimas.

ORÇAMENTO - III
O tema proposto por Trevisan

Jr. (PL) ganhou ainda mais força
na Câmara depois da audiência
pública sobre as metas fiscais, rea-
lizada na terça-feira, 28, quando a
secretária municipal de Finanças,
Telma Trimer, admitiu que a Ad-
ministração tem R$ 488 milhões
em caixa, mesmo com tantos pro-
blemas verificados na cidade. Ela
própria reconhece a dificuldade da
situação e se justificou dizendo que
“há dificuldade para realizar as li-
citações”. O assunto veio à tona.

DECISÃO
Respiram aliviados, pelo me-

nos por enquanto, na Câmara, de-
pois da decisão do TJ-SP em tor-
no da Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade movida pela Procura-
doria de Justiça contra o caráter
técnico dos 69 cargos de assesso-
res de gabinete parlamentar. É que
se imaginava que haveria a neces-
sidade de demitir os profissionais,
mas pela decisão do relator, acom-
panhada pelo plenário no TJ-SP,
o Legislativo ainda terá 120 dias
para “modular” os cargos. Mas
ação ainda não se encerrou.

TERRENOS
Falta conservação de terrenos,
muito mato. É esta a grande re-
clamação que gira em torno da
cidade, tanto na área pública

como particular. Há os que garan-
tem que a solução está chegan-
do e, espera-se!, dos particulares,
também a sua contribuição.

Prefeitura inicia implantação de
novo sistema de gestão na saúde
Uma das funcionalidades do software é tornar atendimento mais ágil, aponta secretário

A Prefeitura iniciou o proces-
so de migração total dos dados
da Rede Municipal de Saúde para
um novo e moderno software, o
Siss Saúde (Soluções Inteligentes
de Serviços à Saúde), por meio do
qual será possível organizar e ad-
ministrar toda a rede de atendi-
mento, que soma 161 unidades de
saúde, garantindo maior agilida-
de no atendimento à população e
melhor uso dos recursos huma-
nos, entre outras vantagens. O
Siss Saúde teve investimento de
R$ 6,3 milhões para 24 meses.
Sua implantação total está pre-
vista para os próximos 12 meses.

Com a nova ferramenta, os
usuários da rede pública de saúde
poderão, entre outros serviços,

marcar consultas e exames, agen-
dar retirada de medicação, acessar
histórico de uso da rede, além de
avaliar como foi atendido na uni-
dade de saúde, tudo isso por meio
de um aplicativo, sem sair de casa.

A implantação teve início esta
semana com apresentação do sof-
tware, no anfiteatro do Centro Cívi-
co, para os coordenadores e respon-
sáveis por departamentos da Saúde.
A apresentação foi feita por Henri-
que Assis Marin, representante da
Giespp (Gestão Inteligente de Educa-
ção e Saúde Pública e Privada Ltda),
vencedora do Pregão Eletrônico,
com suporte do Centro de Informá-
tica da Prefeitura, responsável pela
implantação do novo sistema.

O próximo passo será a elabo-

ração de cronograma de treina-
mento das equipes e a escolha de
60 multiplicadores – servidores que
vão ajudar na coordenação e ge-
renciamento da implantação do
sistema – além da criação de um
comitê permanente para alinha-
mento das ações de implantação e
manutenção do novo sistema.

COMO FUNCIONA - O Siss
Saúde é capaz de mapear as unida-
des básicas de saúde, urgência, es-
pecializadas e hospitalares e com-
parar a capacidade de atendimen-
to de cada uma com as demandas
da região. Dessa forma, faz a dis-
tribuição e organização ideal dos
recursos humanos e materiais por
estabelecimento. A ferramenta
também alerta os gestores de saú-

de e informa os médicos e demais
profissionais sobre quando e como
executar as atividades para padro-
nizar e humanizar o atendimento,
também lembra cada paciente os
dias e horários exatos para que
não perca a consulta agendada.

“Essa é uma das funções que
nos auxiliará muito, já que o índice
de absenteísmo (falta às consultas),
em sua maioria por esquecimento, é
grande e compromete toda a rede.
Em janeiro deste ano, estavam agen-
dadas 20.023 consultas na atenção
básica. Dos agendados, 3.906 pes-
soas faltaram, uma taxa de 24% de
absenteísmo. Em fevereiro foram
10.352 consultas com 1.888 fal-
tosos, ou 22%”, explicou Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

A primeira plenária regional do
Orçamento Participativo (OP) será
realizada hoje, 2, às 19h, no Centro
Social da Vila Rezende, avenida Os-
valdo Cruz, 326. Abrangerá os bair-
ros Água Santa, Algodoal, Areão,
Capim Fino, Jardim Monumento,
Nhô Quim, Nova Piracicabas, par-
te do Guamium, Santa Rosa e Vila
Rezende. As reuniões são abertas
à população, mas somente terão
direito a apresentar as demandas
os moradores da região abrangi-
da. No total serão 13 plenárias,
sendo nove no mês de março e
quatro no mês de abril, abrangen-
do todas as regiões da cidade.

Durante a reunião ordinária
do Conselho Municipal do Orça-
mento Participativo (Comop), re-
alizada terça-feira, 28, na Sala de
Licitações da Prefeitura, a asses-
sora da Secretaria de Governo
Nara Campos apresentou as pe-

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de hoje, 2. O agendamento é feito
pelo site VacinaPira (vacinapira.
piracicaba.sp.gov.br).Para se
vacinar contra a Covid-19 é ne-

Sicredi participa da Coplacampo
Divulgação

Lideranças empresariais da Sicredi Dexis e da Coplacana em evento

Termina hoje, 2, a 9ª edição
da Feira de Agronegócios e Tec-
nologia CoplaCampo. Para pres-
tigiar o evento, o presidente da
Sicredi Dexis, Wellington Ferrei-
ra, e o diretor-executivo, Rogério
Machado, acompanharam a pro-
gramação da feira na manhã de
ontem, 1º, com visita ao estande
da cooperativa, bem como de ou-
tras empresas e instituições. O
presidente da Sicredi Dexis elogiou
a organização e a proposta de
apoiar o desenvolvimento tecno-
lógico dos produtores da região.

“Parabenizamos a Coplaca-
na e a organização da Copla-
Campo por realizar um evento
tão bem estruturado, grande,
com muitas empresas, moder-
no, um dos melhores que já vi-
sitei.  Acredito muito nesta for-

ma de promover o conhecimen-
to e o desenvolvimento do agro-
negócio. Por isso, somos parceiros
e estamos aqui também para aten-
der associados”, disse Ferreira.

Além da divulgação da marca
e aproximação com os associados,
a participação em encontros e fei-
ras integra os princípios do coope-
rativismo, de interesse pela comu-
nidade e intercooperação. Por con-
ta disso, é prática da Sicredi Dexis
o apoio a este tipo de programação.

“Há muito tempo participa-
mos de diversas feiras no norte e
noroeste do Paraná. Então, nes-
ta visita à CoplaCampo, eu me
senti em casa. Acompanhamos
muitas feiras focadas em tecnolo-
gia e desenvolvimento, e fico feliz
em ver isso acontecendo também
na região de Piracicaba”, disse.

Primeira plenária do OP
acontece na Vila Rezende

ças publicitárias das plenárias,
para que os conselheiros possam
divulgar junto a sua comunida-
de. “Queremos que a população
participe intensamente. É um
processo legítimo e democrático,
para que as demandas sejam apre-
sentadas ao poder público, que tem
a missão de verificar a possibilida-
de de serem executadas, após análi-
se técnica e financeira”, disse.

Durante as plenárias a popu-
lação deverá apresentar as deman-
das sobre investimentos, manuten-
ção e serviços públicos por escrito
em duas vias, sendo uma delas uti-
lizada para a realização da leitura
aos presentes e a outra entregue à
coordenação da plenária. O parti-
cipante da reunião que tenha assi-
nado a lista de presença está habi-
litado a participar do Congresso
Municipal do Orçamento Partici-
pativo com direito a voz e voto.

Covid: VacinaPira abre novas vagas
cessário apresentar documen-
to de identificação com foto,
CPF, comprovante de residên-
cia em Piracicaba e comprovan-
te de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Leitor do Capiau

Divulgação

TURISMO 60+
Os participantes do Pro-
jeto Monitoria de Turis-
mo 60+ começaram na
terça-feira, 28, as visi-
tas técnicas a pontos tu-
rísticos do município.
Valéria Júl ia Patriani
(foto) pesquisou e falou
sobre o Elevador Turís-
tico Alto do Mirante aos
colegas do grupo. A4
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Coluna Espírita

Qual o destino das
almas pecadoras?

Alvaro Vargas

Após a morte física, a vida
continua plena de ativida-
 des. Permanecemos no

mundo espiritual até conseguir-
mos nova oportunidade de reen-
carnarmos, conforme o sucesso
ou fracasso na romagem terre-
na. A viagem de regresso para a
verdadeira vida, no mundo espi-
ritual, pode ser gratificante ou
dolorosa, dependendo de nosso
desempenho na Terra. Embora
não exista um inferno eterno, as
situações descritas pelos mé-
diuns espíritas em inúmeras
obras, apresentam quadros la-
mentáveis daqueles que comete-
ram deslizes morais nas experi-
ências terrenas, pois permane-
cem nas regiões expiatórias do
Umbral até que consigam ser res-
gatados pelos abnegados mento-
res espirituais. Morrer é fácil,
mas libertar-se da morte após a
sua ocorrência, é que se faz difí-
cil. "A alma criminosa pode per-
manecer ligada aos despojos car-
nais até a sua decomposição, pois,
se a morte é orgânica, a sua li-
bertação é de natureza espiritu-
al. Embora esse processo requei-
ra apenas alguns minutos para
os Espíritos nobres, os mais em-
brutecidos podem requerer al-
guns séculos". (FRANCO, D. P.
Nas fronteiras da Loucura, pelo
Espírito Manoel P. Miranda, cap.
10). Colhemos sempre o que plan-
tamos, pois, "a cada um, segun-
do as suas obras" (Romanos, 2:6).

As leis Divinas são perfeitas
e regem todo o universo. Deus
nos concedeu o livre-arbítrio, as-
sociado a lei de ação e reação.
Portanto, podemos escolher o
caminho que desejarmos, mas as
consequências de nossos equívo-
cos pertencem a nós mesmos.
Durante a experiência reencar-
natória, todas as nossas ações
ficam impressas em nossa alma,
que se plasma conforme o nível
moral e as nossas atitudes em-
preendidas durante a vida. Al-
mas nobres, ao desencarnar,
apresentam-se iluminadas devi-
do à caridade exercida na Terra.
O contrário ocorre com os indi-
víduos que lesaram o próximo ou
se deixaram conduzir pelos víci-
os. O perispírito se apresentará
deformado, requerendo um lar-
go período nas zonas purgatori-
ais e várias reencarnações repa-
radoras. Muitas almas, "ainda
durante a autópsia, cujo compor-
tamento na Terra foi dominado
pelos apetites grosseiros, perma-
necem fixadas no corpo. Quan-
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do não fazem jus a assistência
especializada, enlouquecem de
dor, demorando-se sob os efeitos
lentos do processo a que foram
submetidos os seus despojos,
como os cortes e serração, golpes
nos tecidos e as costuras". (Ma-
noel P. Miranda, op. Cit., cap. 12).

Embora o drama dos suici-
das seja impressionante, pelo so-
frimento ininterrupto da alma
por um período equivalente ao
que ainda teria de vida na Terra,
esta não é a mais penosa das de-
sencarnações. Os que regressam
depois de uma vida dedicada a
corrupção, abusando da posição
que exerceram nos cargos públi-
cos, são os que mais sofrem os
efeitos de suas iniquidades, de-
vido ao número de pessoas pre-
judicadas. O Espírito Manoel P.
Miranda (op. Cit., cap. 7) cita a
sua surpresa ao observar cria-
turas espirituais de aspecto hor-
rendo, ultrajadas, que se faziam
arrastar por sicários, em corren-
tes umas, em cordas outras. Foi
esclarecido que "quando encar-
nados, esses Espíritos ocupavam
situações invejáveis. Controla-
vam destinos, manipulando re-
cursos alheios, falsificando do-
cumentos para atender a interes-
ses inconfessáveis. Regulamen-
tavam leis que desprezavam,
ocultando a verdade, de modo a
atenderem às paixões inferiores.
Triunfaram sobre os fracassos
dos outros, sorrindo do mar de
lágrimas que provocavam. Apro-
veitavam os lugares de projeção,
enquanto os dilapidados se la-
mentavam em desespero e mi-
séria. Sentiam-se inatingíveis.
Agora, sofriam, o que fizeram
sofrer." As ações criminosas
acompanham o infrator como
uma sombra, e nem sempre
aqueles que foram prejudicados
conseguem perdoar. Conforme
mencionado por Miranda, no
além-túmulo, aguardam o seu
desafeto, perseguindo-o e tortu-
rando-o, às vezes por vários sé-
culos, até que a misericórdia di-
vina interceda a seu favor.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Elda Nympha Cobra Silveira

Os jovens bebem com os ami-
gos, em chácaras, praias e
nas baladas, disseminando

um costume que está, cada vez
mais, influenciando o caráter des-
ta geração... O pior de tudo é que
essa tendência está aliciando pes-
soas cada vez mais jovens e envol-
vendo as mulheres, que muitos di-
zem, bebem bem mais que os ho-
mens. No geral o jovem começa a
beber porque o grupo o incentiva, já
que todo encontro de jovens tem que
ter bebida, pois esse é um compor-
tamento tão da hora, que a pessoa
que não bebe é chamada de babaca
e não se afina com a "tchurma''.

 Para ser aceito pelo grupo,
infelizmente, o jovem tem que fa-
zer o que os outros fazem: beber,
frequentar as baladas e por aí afo-
ra. E chegar em casa quando o sol
já chegou antes dele. Os que en-
tram nas universidades, durante
o trote também são incentivados a
consumir álcool, pois essa é a tra-
dição. Mas temos notícias de tan-
tos acidentes, de tantas mortes,
ocorridas nos últimos anos, por
causa da ingestão exacerbada do
álcool, que sempre leva a ações
disparatadas e sem noção.

Muitos nem conseguem che-
gar à sua casa com seus carros,
por causa de algum acidente, pois,
como se diz no anedotário popu-
lar, os dois são movidos à álcool.
A alegria proporcionada pela bebi-
da traz, às vezes, sérios traumas e
também a morte. Quando algo de
grave ocorre "Não adianta chorar
pelo leite derramado". Os pais não
serão os culpados: cansaram de
avisar, de discutir e não foram ou-
vidos. Assim, apesar de não apro-
varem esse comportamento deleté-
rio de seus filhos, têm que se con-
formar, porque o mal já está feito.

Essa é a rotina dos jovens. Nos
finais de semana, ao invés de des-
cansarem, realizarem algo de cons-
trutivo ou de útil, ficam pelas ruas,
se reúnem em algum churrasco
numa chácara qualquer e à noite é
só a alegria das baladas. Chegam
quando o dia está raiando, cansa-

dos e entupidos de bebida, dor-
mem e não participam do almoço
domingueiro. Com os olhos inje-
tados e semiabertos mais parecem
zumbis, mal humorados, falam
apenas monossílabos e não se in-
teressam por nada, pois estão
com as mentes entorpecidas.

Esse comportamento é um
dos primeiros passos para que a
juventude se torne dependente do
álcool, principalmente se já exis-
tem antecedentes hereditários na
família. No fim de semana en-
quanto a maioria descansa, a ju-
ventude deriva para embotar ou
anuviar a mente para poder su-
portar a chateação da semana de
estudos ou trabalho que virá.

Estive num baile de formatu-
ra e fiquei pasma com o comporta-
mento etílico dos formandos e dos
parentes também. Completamente
alcoolizados, por sorte chegam em
casa dirigindo seu carro, enquanto
outros ficam caídos nas calçadas
ou dormindo dentro dos carros.
Alguns colocam o carro na gara-
gem e não conseguem abrir a porta
para saírem e irem para cama.

Tudo é festa, todos acham
graça e são coniventes com a des-
graça iminente. Se quiserem be-
ber, tudo bem, faz parte da fes-
ta, mas sem exagero! Vamos
lembrar sempre que uma pessoa
alcoolizada perde a noção da re-
alidade e exagera nas atitudes e
muitos, mais tarde, se arrepen-
dem daquilo que aprontaram.

Terminada a festa de forma-
tura fica uma indecisão: os pais
levam os filhos alcoolizados para
casa ou os filhos precisam levá-los?
E assim caminha a humanidade!

———
Elda Nympha Cobra Sil-
veira é escritora, artista
plástica e membro da
A.P. L., G.O.L. P e C.L.I.P.
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Alcoolismo na juventude

Alex de Madureira

Entre 10 de abril
de 2020, quan-
do um homem

de 77 anos perdeu a pri-
meira batalha para a
Covid-19 em Piracicaba,
até 24 de fevereiro de
2023, em que os indica-
dores da Secretaria
Municipal de Saúde revelaram um
total de 1.652 óbitos no município
nestes quase três anos de enfren-
tamento da doença, também foram
computados 108.779 casos confir-
mados e 138.761 ocorrências des-
cartadas. Podemos, portanto, afir-
mar que esta foi uma longa jorna-
da para os cidadãos piracicabanos,
bem como para os segmentos da
política e da Saúde na cidade.

Passado o choque inicial das
primeiras notícias e seus desdobra-
mentos, em níveis local, estadual,
nacional e internacional, destinamos
mais de R$ 2,5 milhões à Piracica-
ba, que, como sede de região admi-
nistrativa, arcou com grande parte
dos atendimentos aos moradores
da cidade e também da região –
pessoas que vieram para cá em di-
versas ocasiões e circunstâncias.

Foram destinados ao atendi-

mento SUS: R$ 1 milhão
à Santa Casa na pande-
mia; e R$ 750 mil ao
Hospital dos Fornece-
dores de Cana no perío-
do da Covid-19. Além
deles, também recebe-
ram o AME (Ambulató-
rio Médico de Especiali-
dades) de Piracicaba, li-
gado ao Governo do

Estado, com R$ 150 mil; e a Pre-
feitura de Piracicaba, com R$ 600
mil para o custeio da Saúde.

Do ponto de vista como tra-
balho político, destaco ainda ou-
tros R$ 3 milhões, articulados
junto à Secretaria de Saúde do
Estado, a fim de manter os leitos
de UTI no Hospital Regional Zil-
da Arns, e para o custeio dos lei-
tos de Covid no Hospital Regio-
nal, que funcionaram três me-
ses além do que era previsto.

Na época, como líder do parti-
do e coordenador de projetos dos
deputados, articulamos, apresen-
tamos e votamos o projeto que per-
mitiu: redução de 30% dos salári-
os dos deputados; redução de 40%
das verbas de gabinete; e redução
de até 70% dos contratos da Alesp
(Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo). Tudo isso trouxe
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uma economia de aproximada-
mente R$ 320 milhões, revertidos
em ações de combate à pandemia
da Covid-19. Criamos ainda uma
comissão com 5 parlamentares de
partidos diferentes para acompa-
nhar e fiscalizar o Governo do Es-
tado na destinação desse recurso.

Foram comprados respirado-
res, EPI’s (Equipamentos de Prote-
ção Individuais) e outras deman-
das para o pessoal da enfermagem;
insumos e equipamentos para ma-
nutenção dos leitos da Covid e mi-
lhares cestas básicas pelo Fundo
Social de Solidariedade do Esta-
do de São Paulo, distribuídas in-
clusive em Piracicaba e região.

Quando o Governo do Estado
fez uma grande compra de respi-
radores, tive que me posicionar
como deputado de Piracicaba para
que pudéssemos receber 50 respi-
radores para a cidade no combate
à pandemia. Esses equipamentos
foram divididos para as seguintes
unidades de saúde: 3 para a UPA
Piracicamirim; 10 para a UPA Vila

Covid, contribuições ao enfrentamento da pandemia
Cristina; 5 para o Hospital Fornece-
dores de Cana; 5 para a Santa Casa;
e 27 para o Hospital Regional.

Outras ações durante a pan-
demia: R$ 3 milhões para infraes-
trutura; R$ 400 mil para seguran-
ça pública; R$ 200 mil para o Cen-
tro de Reabilitação de Piracicaba; e
R$ 200 mil para o Ilumina – na
promoção do diagnóstico de cân-
cer, uma área que não poderia ser
esquecida durante a pandemia.

Foram muitas reuniões, tele-
fonemas, visitas, atividades virtu-
ais e presenciais, seguidas das ora-
ções que fiz em vários espaços reli-
giosos. Nesse momento, que não é
de celebração, mas de profunda
reflexão sobre tudo o que fizemos
para o bem da sociedade da nossa
região metropolitana, meu agrade-
cimento vai aos nossos represen-
tantes governamentais da época,
aos amigos deputados, sempre
solidários nesta causa, prefeitos,
vereadores e cidadãos que me
procuraram nos meus gabinetes
de São Paulo, Piracicaba ou ou-
tros locais, solicitando minha co-
laboração. Com as portas abertas
e o coração fraterno, vencemos.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual (PL)
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Moda em Medicina
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Amoda é um fe-
nômeno pró-
 prio da espécie

humana, nada mais
do que uma extensão
da natureza humana.

Na vida corrente
observamos a todo mo-
mento a adoção de cer-
tas práticas, usos e conceitos a que
convencionamos a chamar de
moda; manifesta-se de forma co-
letiva e geralmente durante tem-
po limitado, as vezes é sazonal,
seja um tipo de sapato, figurino,
decoração, cor de roupa, automó-
vel, tipo musical, dieta para ema-
grecer, o iPad, o iPhone, viagem
para o Caribe, o livro Código da
Vinci, os livros de auto ajuda; um
fenômeno relacionado a moda, é a
rapidez do consumismo e o inte-
ressante é que "moda" é uma defi-
nição estatística como média, me-
diana e significa o mais frequente.

Moda é o coletivo imitando
o coletivo, com força do indivi-
dual comandando a cena, no afã
de copiar o outro a fim de pro-
mover-se ou se incorporar.

Mas em medicina
também existe moda,
muito bem descrita no
artigo do professor Dr.
José Manoel Jansen, na
medicina muitos con-
ceitos, doenças e trata-
mentos adquiriram no-
toriedade, destacarei al-
guns exemplos: o fumo
do tabaco, foi alavanca-
do após a segunda gran-

de guerra, virou moda e vício; a
amigdalectomia em crianças foi ro-
tina por quase 30 anos seguidos;
o uso de "botinhas" para correção
do pé plano em crianças nos anos
de 1950 a 1970; a cirurgia em ex-
cesso para apendicite; o uso de
aparelho dentário para todos os
adolescentes; o diagnóstico de co-
lite para queixas abdominais mal
definidas; o abuso do diagnóstico
sorológico para quase tudo; o di-
agnóstico de intolerância a lacto-
se e alergia ao leite de vaca para
todas as crianças que tinham rini-
te ou asma; o uso de talidomida; a
super dosagem de vitamina C; o
uso do complexo B como protetor
hepático; o uso do xarope Sta-
phylase para acnes; o uso de xaro-
pes com codeína para todo tipo de
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tosse; o uso do chá verde e ou-
tros; dietas vegetarianas, dieta da
Lua, dietas macrobióticas; diag-
nósticos ortomoleculares; eletro
choque para psicopatas; a loboto-
mia que foi "prêmio Nobel" de ci-
rurgia cerebral que deixavam os
pacientes como se fossem "mortos
vivos"; o teste de Cooper; dieta das
proteínas; a crucificação do ovo;
a liberação do ovo; a ingestão exa-
gerada da clara do ovo em prati-
cantes de musculação; interna-
ções em hotéis com águas termais
para tratamento de artralgia; a
internação em luxuosos sanató-
rios, em cidades de altas altitu-
des para tratamento da tubercu-
lose; saunas, banhos, massagens
para tratamento de estresse e do-
enças nervosas; o uso do óleo de
fígado de bacalhau; o uso de
inúmeros fortificantes como o Bi-
otônico Fontoura; vinho recons-
tituinte Silva Araujo; o uso indis-
criminado de vitamina A, vitami-
na E, e cápsulas de Omega 3.

Nos tipos de partos, as
modas vão do parto natural,
parto induzido, submerso, de
cócoras, outros tipos e cesari-
anas, grandes debates nesses
assuntos ainda acontecem.

As injeções de gluconato de
cálcio e glucoenergan como revi-
talizantes. A abreugrafia era roti-
na nos exames admissionais. As

fontes sulforosas, magnesianas,
alcalinas, fluoretadas, radioativas,
gasosas, pois pretensamente ser-
viam para curar tudo, as ervas e
xaropes virilizantes dos indígenas.

Os banhos de mar, a sorote-
rapia era moda em 1960, as san-
grias foram praticadas por mais
de 2.200 anos e muitas vezes
provocaram choque e morte.

Os protetores das "doenças
de fígado", metionina, ornitina,
colina, betaina, silimarina e já co-
mentamos sobre superdosagens
de vitaminas do complexo B.

A hipnose utilizada para tratar
a histeria. O botox que ainda está na
moda associando á derivados de
silicones para preenchimentos de
linhas das expressões faciais.

A síndrome do pânico que
não passavam de distonia neu-
rovegetativa e distúrbios de an-
siedade e depressão. O mar da
"maré dos antioxidantes", var-
redores dos radicais livres.

Enfim, muita coisa que foi
usada para quase nada e conti-
nua sendo utilizados; não posso
deixar de declarar que vários
tratamentos também foram be-
néficos, mas muita pesquisa ain-
da deve ser feita, pois é necessá-
rio o conhecimento científico,
porque hoje com toda essa glo-
balização de falsidades, esses li-
vretos de pseudomedicamentos
de A à Z e a utilização de práti-
cas empíricas de modo supérfluo e
descartável não passam de vaida-
des e todos nós sabemos que a vai-
dade custa caro e é considerado o
pecado que  o Diabo mais gosta.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Antonio Lara

Uma das magnas
atribuições do
Estado é zelar

pela saúde pública, isto
é, prover os meios e me-
canismos necessários
para que todo cidadão
tenha, a sua disposição,
instrumentos suficien-
tes, eficientes e indispensáveis, ten-
do em vista a garantia mínima de
qualidade de vida possível, quan-
do acometido por qualquer molés-
tia de ordem física ou mental. En-
tretanto, na atual e inconteste re-
alidade brasileira, a saúde pública
fora explicitamente relegada ao
mais desumano, decadente e imo-
ral abandono. Este quadro ater-
rador de carnificina, principal-
mente por quem deveria zelar por
ela, se faz sentir por múltiplos fa-
tores: falta de médicos e medi-
camentos; por profissionais ne-
gligentes e mal formados; pela
superlotação dos leitos hospita-
lares; por aparelhos sucateados
e pela deterioração do ambiente
físico onde estão instalados os
centros médicos e, sobretudo
pela ausência negligente e irres-
ponsável do agente público.

Por isso, tanta gente é conde-
nada, irresponsavelmente, a mor-
te pelo abandono nos serviços mé-
dico-hospitalares oferecidos na
rede pública, seja ele de cunho mu-
nicipal, estadual ou federal. Mas

também há de se enten-
der: nossas autorida-
des, do alto de seus sta-
tus de arrogância explí-
cita, pagam planos de
saúde; eles não vão para
as filas noturnas, ma-
drugada adentro, mar-
cando consultas para os
meses seguintes en-
quanto padecem de dor

aguda e intensa, ou se acomodam
em macas frias e imundas, deixa-
das nos corredores, a espera de
atendimento"caridoso" de médi-
cos e enfermeiros. O individuo
doente se tornou refém do siste-
ma que deveria apenas cumprir
condignamente o seu papel, mas
que reflete a bestialidade da tute-
la de governos corruptos, macu-
lados pela sangria com o qual ne-
gam a existência legal da digni-
dade da pessoa humana, como
marco regulatório das relações
entre governos e governados sem
direito, mas somente obrigações.

O governo, no seu papel polí-
tico-administrativo, ou seja, na
condição de Estado deve buscar e
promover indiscriminadamente a
satisfação e o respeito ao cidadão
em sua condição cívica, isto é, em
seus direitos assegurados consti-
tucionalmente. O que configura de
certo modo irrevogavelmente com-
prometimento com as causas de
ordem coletiva, ou melhor, tendo
sua força motriz emanada da efe-
tivação pluralista e igualitária do
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A falência na saúde publica

bem comum. Portanto, é na defe-
sa, promoção e cristalização dos
direitos individuais civis que resi-
de toda e qualquer raiz funcional-
orgânica das legítimas formas de
governo, tornando-as dignas de
serem concedidas, além de serem
defendidas enquanto representan-
tes genuínas das reais necessida-
des e valores de uma nação histo-
ricamente constituída. No entan-
to, em se tratando da saúde publi-
ca gratuita, o que se percebe clara-
mente é o completo abandono, en-
quanto objeto de desempenho es-
tatal no campo das políticas soci-
ais, principalmente na defesa do
seu melhoramento e aperfeiçoa-
mento, relegando- a realização
descompromissada com qual-
quer índice decente de qualida-
de, respeitabilidade, salubrida-
de. Evidentemente, isso se dá
por vários fatores: incompetên-
cia; omissão; descaso na sopa
caudalosa e insípida na qual o
gestor público está espontanea-

mente, imerso. Na verdade, des-
caradamente há uma carnifici-
na se desenrolando a olhos vis-
tos, sob a benção do apololitis-
mo, onde a pessoa humana per-
de o valor subjetivo em troca do
desvio e da espoliação arbitrária
do Estado democrático de direito.

O individuo não pode se con-
verter ou aderir à grande massa
entorpecida pela propaganda mi-
diática, na qual as eficiências de
um governo esfacelado por inge-
rências de ordem privada foram
camufladas nas regras adultera-
das de sua política social, onde a
sanguessuga da saúde publica se
regozijam com a morte de pessoas
iludidas em suas aparições cívicas,
por falácias politiqueiras calhor-
das. Pretendendo-se, com isso, a
desqualificação e desvalorização
ético-moral do sujeito doente.

Não devemos, entretanto, es-
quecer que quem nega, no exercí-
cio de sua função, as atribuições
funcionais inatas a ocupação, so-
bretudo no serviço destinado a
população que não tem escolha, se
torna coautor dos crimes consu-
mados na morte consensual da-
quele que padece a espera de
atendimento nos centros médi-
cos. É o caso que tem acontecido
em Piracicaba por este desgover-
no do município. Acorda Prefeito!

———
Antonio Lara,  é arti-
c u l i s t a ,  A l p r o c o l _
harum@hotmail.com
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RECEITAS/DESPESAS
Lula tem medo da inflação.

Mas, não pensa quando quer
gastar. Isso ficou evidente quan-
do aumentou o número de mi-
nistérios. Na verdade, não se tra-
ta de um privilégio do Presiden-
te da República. Em Brasília, gas-
tar é uma rotina. Gasta-se e de-
pois se dá um jeito. Teto de gas-
tos apenas um luxo. Então, é pre-
ciso voltar com impostos (como
dos combustíveis) e outras me-
didas mais. Mexer com as nor-
mas do Banco Central (indepen-
dente) foi e é um erro desneces-
sário, risco para o mercado (eco-

nomia), em nome da cobiça polí-
tica. Como ainda é tudo começo,
é possível outras aventuras. Para
o PT, necessárias deliberações.

PONTO FINAL
Ainda existe disputa por

cargos relevantes no Governo
Federal. Mas, todos sabem
que Lula privilegia amigos,
principalmente quem não o
esqueceu na prisão. Gratidão
enorme por Fernando Had-
dad, por exemplo, quem mais
esteve em Curitiba. Deve (e mui-
to) ao advogado Cristiano Za-
nin. Quem sabe vaga no STF.

AAAAATOTOTOTOTO

Manifesto pede a expansão do
Ensino Superior em Piracicaba
Proposto e organizado por educadores e figuras públicas da cidade,
movimento será lançado hoje, 2, às 15h, na Câmara Municipal

Douglas S. Nogueira

Realmente não
respeitamos e
 em alguns ca-

sos mal sabemos pro-
nunciar nosso idio-
ma. Chega a ser ridí-
culo a quantidade
desvairada dos advér-
bios de lugar lá e aí,
pronunciados em curto período.

Certa vez já com ouvido agu-
çado nessa questão, acompanhan-
do minha esposa ao médico,
aguardávamos a chamada na
sala de recepção e espera, quando
uma moça com  idade intermedi-
ária entre seus trinta e trinta e
seis anos acredito eu, conversava
com a senhora ao seu lado. A chu-
va de lás e aís iniciaram-se, foram
tantos e tantos, que meu siste-
ma auditivo ficou estremecido.

Não dá pra entender, o por
quê das pessoas pronunciarem
tanto esses advérbios em curtos
períodos de frases.  Na verdade,
talvez nós temos o maldito e me-
cânico costume de trabalhar, es-

tudar, nos exercitar fi-
sicamente, cuidar de
afazeres domésticos po-
rém, nos esquecemos in-
felizmente de dar crédi-
tos e alimentar aquilo
que fará a diferença no
momento das pronún-
cias que faremos, sejam
elas em família, roda de
amigos ou perante cem,

duzentas ou quinhentas pessoas,
falo da leitura, daquele hábito sau-
dável e indispensável que nos fará
falar bem, não utilizando horri-
velmente de forma repetida tais
advérbios ou qualquer outra "pa-
lavrinha" da língua portuguesa.

É bom ressaltar, que não são
apenas pessoas teoricamente de
baixa renda financeira, as quais
tiveram poucas oportunidades
de estudos, que utilizam tais ad-
vérbios constantemente em fra-
ses, esse fato que muita das ve-
zes passa despercebido é algo fre-
quente nas pronúncias dos ar-
tistas que reinam as novelas ad-
miradas por nós, dos inúmeros
políticos que em diversos casos
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Lá, lá, lá... aí, aí, aí

mal conhecem a gramática da
língua portuguesa, dos jogado-
res de futebol onde o interessan-
te é a fama e/ou dinheiro, geren-
tes, supervisores e grandes ho-
mens de indústrias, comércio en-
fim, o lá e o aí reinam soberanos.

É fato! Não sabemos reali-
zar pronúncias, falamos de qual-
quer maneira, repetindo toda e
qualquer palavra, verbo ou ad-
vérbio sem a mínima percepção,
achando ainda que estamos ar-
rasando e agora nos dias atuais,
recebemos da tecnologia presen-
tes e mais presentes de grego, falo
dos aplicativos para celulares,
whatsapp por exemplo, que ao
invés de ajudarem a corrigir tais
erros e hábitos, vieram simples-

mente para acabar de detonar a
maravilhosa língua portuguesa,
impulsionando ainda mais a ig-
norância dos brasileiros, lem-
brando ignorância essa sem clas-
se, do pobre e rico, anônimo e
famoso. Esses aplicativos incen-
tivam de forma categórica o lá,
lá, lá e aí, aí, aí além de serem
especialistas em ensinar a nova
forma ridícula de se escrever, fra-
ses picadas, isentas de harmonia
e concordância. Lamentável!

Infelizmente nossa base
para a manutenção de tudo isso,
está "falida", refiro-me a escola.
Hoje serve apenas para "inglês
ver", dessa forma certamente irá
se ouvir e assistir ao longo de
muitos anos, pessoas e mais pes-
soas pronunciando em suas cur-
tas ou apresentativas  conversas,
os xaropes e insistentes lá e aí.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. E-mail:
douglas_snogueira@
yahoo.com.br . Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.com

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A sociedade médica mundi-
al celebrou, nas últimas sema-
nas, o caso de um paciente que
está há cinco anos sem o uso de
medicamentos para o HIV e sem
sinal de retorno do vírus, o que é
considerado um quadro de re-
missão em que o indivíduo é con-
siderado "curado da infecção".
A notícia - que, sem dúvida, é
muito boa e animadora para to-
dos que atuamos na prevenção ao
HIV/Aids - foi repercutida em toda
a imprensa internacional e, cla-
ro, também na mídia nacional.

Uma reportagem do site O
Globo, publicada no último dia
25, e assinada pelo jornalista
Bernardo Yoneshigue, trouxe o
assunto à tona. Ele informa ain-
da que o caso de remissão do
paciente na Alemanha não é o
primeiro. "Outros quatro rela-
tos semelhantes foram anunci-
ados desde 2009", aponta, e
conclui: "Mostrando que a ci-
ência consegue de fato eliminar
o patógeno de um ser humano."

Algo completamente impen-
sável no início dos anos 80,
quando a epidemia da Aids eclo-
diu no mundo e alta letalidade
do vírus tornou assunto recor-
rente, é possível afirmar que o
cenário mudou muito para as
38,4 milhões de pessoas que vi-
vem com o patógeno - cerca de
960 mil delas no Brasil. A maté-
ria de Yoneshigue pergunta o que
todo mundo quer saber: o quão
próximos estamos de um trata-
mento acessível para curar o HIV?

Ele relata, ainda, que os cin-
co casos de sucesso até agora
compartilham algo em comum:
foram beneficiados de um proce-
dimento destinado a outra doen-
ça, um câncer, porém pensado
também para ajudar no combate
ao HIV. "Todos precisaram de um
transplante de medula óssea e, ao
selecionar o doador, os cientistas
buscaram alguém com uma mu-
tação genética que levava a não
expressão de um receptor chama-
do CCR5", acrescenta o jornalista.

Yoneshigue explica que esse
receptor é uma proteína que fica
na superfície das células do sis-
tema imunológico chamadas lin-
fócitos T CD4, que são os princi-
pais alvos do HIV. Ele atua como
uma espécie de fechadura por
onde o vírus entra na célula.
Porém, com a mutação e a au-
sência do receptor, a célula se
torna resistente à infecção, inter-
rompendo a replicação do vírus e
eventualmente o eliminando.

Mas é importante ler, com
muita atenção, o que dizem os
especialistas, como José Valdez
Ramalho Madruga, infectolo-
gista e coordenador do Comitê
de HIV/Adis da Sociedade Bra-
sileira de Infectologia (SBI) e
pesquisador do Centro de Re-
ferência e Treinamento DST/
Aids de São Paulo. Ele foi en-
trevistado pelo jornalista.

"É importante saber que
existe a possibilidade de cura,
isso gera uma esperança. Pode
ser que isso direcione algum
dia para uma cura com modifi-
cações genéticas da célula para
que ela tenha essa característi-
ca de não expressar a proteína
CCR5. Porém o transplante não
é algo possível de se reproduzir
em larga escala, é muito arris-
cado, com mortalidade alta, de
15%", explica o profissional.

Outro infectologista, Ricardo
Sobhie Diaz, que é professor da
Universidade Federal de São
Paulo (Unifesp) e pesquisa curas
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para o HIV, acrescenta que ou-
tras tentativas de remissão pelo
transplante já falharam. Não é um
procedimento com 100% de eficá-
cia. Ainda assim, defende que são
feitos importantes, especialmente
por terem sido em pessoas com
quadros diversos de infecção.

"O mais legal é que os cinco
casos foram de diferentes idades,
resistências ao vírus, estágios da
infecção e gêneros. Então essa
diversidade ajuda a entendermos
as possibilidades de cura. Agora
precisamos encontrar um cami-
nho escalonável para isso. É mui-
to importante continuarmos na
busca de uma cura porque, mes-
mo com o tratamento, o vírus não
é algo positivo no corpo da pes-
soa. E com a cura, e outras ferra-
mentas, seria possível erradicar
o HIV", acrescenta Diaz, confor-
me a reportagem publicada no site
O Globo. Aliás, fica a dica para
quem tiver o interesse de ler a re-
portagem completa. É muito com-
pleta e bem embasada.

Mas paro por aqui, com a
reprodução do conteúdo jorna-
lístico, que ainda destaca outras
pequisas e formas de curas para
o HIV. A minha preocupação,
como alguém que está à frente
de uma entidade que atua na
prevenção a infecções sexual-
mente transmissíveis, sendo a
Aids uma das mais relevantes
neste processo, é defender, evi-
dentemente, a continuidade das
pesquisas, mas lembrar que é
preciso manter a prevenção e o
trabalho de conscientização em
torno de minimizar os riscos.

Em edições passadas desta
coluna, eu tratei como o abuso de
drogas, principalmente de cocaí-
na e crack, potencializam os ris-
cos de infecção pelo HIV, tornan-
do essa população vulnerável.
Porém, nunca é demais repetir
que qualquer pessoa, principal-
mente com vida sexualmente ati-
va, pode contrair doenças como
a Aids - e, claro, dentre outras,
como Sífilis e Hepatites Virais.

O trabalho da Caphiv, com
sua equipe de multiprofissio-
nais, que atua diariamente na
rua, em nossa casa de atendi-
mento e em outro tantos espa-
ços de orientação, é contribuir
para que as pessoas fiquem não
apenas informadas, mas tam-
bém fiquem atentas, que não
baixem a guarda e não achem
que "comigo não acontece".
Todos estamos vulneráveis,
todos temos que nos cuidar.

As notícias sobre uma pos-
sível cura da Aids devem ser co-
memoradas, sem dúvida, mas
não podemos deixar de enfati-
zar que o caminho ainda é lon-
go, cheio de obstáculos e dificul-
dades. Por isso, a prevenção é a
'cura' que temos ao alcance da
maioria da população, sobretudo
de quem está mais vulnerável.

Cuide-se. Previna-se. A
vida deve estar sempre em
primeiro lugar!

Acontece hoje, 2, às 15h, na
sala B do prédio anexo da Câmara
Municipal, o ato de divulgação do
Manifesto Pela Expansão da Diver-
sificação da Educação Universitá-
ria Pública de Piracicaba e Região.
Proposto e organizado por um
movimento composto por educa-
dores e figuras públicas da cida-
de, junto com o gabinete da vere-
adora Rai de Almeida (PT), o ma-
nifesto ultrapassou as oitenta assi-
naturas do município e da região.

Dentre essas assinaturas, cabe
destacar as adesões do atual prefei-
to de Piracicaba, Luciano Almeida
(sem partido), dos ex-prefeitos José
Machado (PT), Barjas Negri (PSDB)
e José Aparecido Borghesi (MDB),
da deputada estadual e presidenta
da Apeosp Professora Bebel (PT), do
deputado estadual Alex de Madu-
reira (PL), de ex-reitores da Univer-
sidade Federal de São Carlos e da
Unimep, de vereadores e vereado-
ras, de professores de escolas, insti-
tutos e universidades públicas e pri-
vadas da cidade – dentre tantos.

O documento, que poderá ser
assinado por qualquer cidadão e
cidadã a partir de hoje, se funda-
menta na urgente necessidade de
Piracicaba retornar a sua caracte-
rística de espaço universitário, que
vem sendo – nos últimos anos –
diminuído com a crise da Unimep.

O texto do manifesto lembra
que a cidade de Piracicaba chegou
a contar com até 13 mil jovens ma-
triculados em suas instituições de
ensino superior (dos quais 75%
eram da Unimep). Com a crise da
instituição, acentuada nos últimos
10 anos, “tal situação afeta, primei-
ramente, a rede de oportunidades
de estudo, especialmente para os
jovens piracicabanos e da região,
com reflexos para o mercado de
trabalho e de novas demandas de
profissionais competentes e habili-
tados para projetos de desenvolvi-
mento” e “afeta também a forma-
ção de cidadãos empenhados e
comprometidos com seus municí-
pios, viabilizando projetos inovado-
res, com a compreensão do que os

novos tempos pedem em termos
de tecnologia, de meio ambiente,
de espaço urbano, de qualidade
de vida, além da formação de
novas lideranças que precisam
ser renovadas constantemente”.

Reconhecendo a excelência
de instituições como a Esalq/USP,
a FOP/Unicamp, Cena/USP, a Es-
cola de Engenharia de Piracicaba
(EEP), a Fatec e o Instituto Fede-
ral de São Paulo (IFSP), presen-
tes na cidade, o manifesto lem-
bra que todas essas instituições
de ensino estão focadas “em áre-
as específicas de formação aca-
dêmica e profissional e não confi-
guram, diferentemente da Unimep,
como uma universidade, na plena
acepção do termo.” Afinal, como
destaca o texto do manifesto, “além
dos cursos das áreas tecnológicas,
a Unimep destacava-se por seus
cursos de graduação e pós-gradu-
ação nas áreas de ciências sociais
aplicadas, assim como em diferen-
tes áreas das humanidades.”

Visando num primeiro mo-

mento a possibilidade de instala-
ção de uma instituição de ensino
superior – como uma federal, por
exemplo – no atual campus Ta-
quaral, os objetivos desse mani-
festo vão para além da preserva-
ção do Taquaral, mas estende-se
a partir do entendimento de que a
expansão do ensino superior em
Piracicaba e em sua região metro-
politana pode ser alcançada por
meio de alternativas várias, tais
como a da própria criação e im-
plementação da Universidade Fe-
deral de Piracicaba, da expansão
e diversificação simultâneas, ain-
da que gradativas, dos campi da
Esalq, da Unicamp, da Fatec e do
Instituto Federal e instalação de
campus, com cursos diversifica-
dos, de outra universidade públi-
ca existente no Estado de São Pau-
lo, seja federal ou estadual.

O evento de hoje, 2, é aberto
ao público em geral e a imprensa. A
partir dele será compartilhado, pe-
las mídias e redes sociais, o link
para livre adesão ao manifesto.
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Funcionário da Santa Casa vai ser homenageado pela Câmara
Os 20 anos de serviços presta-

dos pelo funcionário Josivaldo Sou-
sa Duarte à Santa Casa de Piraci-
caba serão reconhecidos pela Câ-
mara Municipal com entrega de
Voto de Congratulações às 14h de
hoje, 2, no salão de convenções do
Hospital. O requerimento 40/
2023, que concede a honraria, é
de autoria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos), aprovado no dia 6
de fevereiro pela Casa de Leis.

Para Josivaldo receber essa
congratulação tem sido motivo
de grande alegria. “Primeiro, fui
um dos homenageados no jan-
tar de 20 anos que o Hospital
oferece para todos os funcioná-
rios que completam esse tempo
de casa e, agora, o vereador vai
me conceder essa honraria. Es-
tou duplamente feliz”, ressaltou
Josi, como é carinhosamente
chamado pelos funcionários da

Santa Casa. Ele revela que che-
gar até aqui foi uma grande con-
quista. “Provei para mim e para os
que não acreditavam que seu seria
capaz que, mesmo diante das mi-
nhas limitações, hoje posso dizer
que sou um vencedor e que Deus
me deu dois presentes: minha fa-
mília e meu emprego”, salientou
ao citar o Salmo 45:1 de Davi.

Josivaldo foi um dos primei-
ros funcionários com deficiência
contratado pela Santa Casa. Ele
começou no setor de Almoxari-
fado em 2002, onde permaneceu
por nove meses. Depois, foi
transferido para o setor de Far-
mácia, onde atua até hoje como
assistente administrativo 1.

Nascido em 21 de agosto de
1972, em Fortaleza (CE), Josival-
do chegou em Piracicaba em 1988,
junto com a família. De acordo
com o autor da propositura, Pau-

lo Campos, a amizade com Josi-
valdo vem desse tempo. “Somos
amigos de infância lá no Novo

Horizonte. Presenciei toda luta
desse meu amigo, todos os obstá-
culos que ele enfrentou e venceu.”
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Pessoas com câncer poderão usar vaga prioritária de estacionamento
As pessoas com neoplasia

maligna (câncer) poderão usar as
vagas prioritárias de estaciona-
mento oferecidas pelos estabele-
cimentos públicos ou privados, co-
merciais, de prestação de serviços
de qualquer natureza e nas agên-
cias bancárias em Piracicaba. A
medida está definida no projeto
de complementar nº 18/2022, de
autoria da vereadora Ana Pavão
(PL), que foi aprovado em primei-

ra discussão, na 7ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (27).

A matéria ainda deve voltar ao
Plenário para o segundo turno de
votação. O projeto altera o artigo 53
da Lei Complementar nº 221/08,
que “dispõe sobre a consolidação
das leis que disciplinam as ativida-
des, os programas e as iniciativas
na área da saúde e higiene pública”.

A vereadora justificou, no pro-
jeto, que a medida é necessária por-

que o tratamento oncológico é mui-
to invasivo e causa ao paciente uma
série de sintomas, além de intenso
cansaço e fadiga, debilitando a saú-
de de maneira geral. “Tarefas sim-
ples, como comparecer a um órgão
público tanto para atendimento de
saúde ou não, assim como ir ao
banco podem se transformar em
compromissos difíceis de serem
realizados”, salientou a parla-
mentar. Ela acredita que a celeri-

dade no atendimento vai auxili-
ar as pessoas que ficam debilita-
das em função do tratamento.

Ao declarar voto, no Plenário,
a autora do projeto lembrou que,
para uma pessoa com neoplasia
maligna, é muito desgastante ficar
rodando de carro até encontrar uma
vaga para estacionamento. Ela dis-
se que, após a aprovação da maté-
ria, será elaborada uma campanha
para a divulgação do benefício.

Divulgação

Josivaldo entre a coordenadora de Farmácia, Juliana Castro,
e o Gestor de Pessoas, Ricardo Fedrizzi
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Câmara tem 120 dias para adequar
atribuições de cargos de assessores
Em audiência nesta quarta, 1º, Órgão Especial do TJ-SP analisou
a constitucionalidade das funções dos servidores comissionados
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Comitiva de Limeira visita
o Cieja de Piracicaba

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba terá 120 dias para ade-
quar as atribuições de 69 cargos
de assessores de gabinete parla-
mentar, conforme decisão profe-
rida, na tarde desta quarta-fei-
ra, 1o, pelo Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de São
Paulo. A Ação Direta de Incons-
titucionalidade foi movida pela
Procuradoria-Geral de Justiça.

“Agora existe um prazo para
readequar as atribuições do cargo
de assessor de gabinete parlamen-
tar de modo que atenda a decisão
do Tribunal de Justiça”, explica
Patrícia Kimura, chefe da Procu-
radoria Legislativa da Câmara. Na
sustentação oral, no Órgão Especi-
al do TJ-SP, em São Paulo, a advo-
gada lembrou que a atuação des-
tes profissionais envolve “essencial
engajamento político, devido ao
fato de os assessores compartilha-
rem uma ideologia político-partidá-
ria junto aos parlamentares”.

Ela também informou que, nos

últimos anos, a Câmara já reduziu
de 130 para 96 os cargos comissio-
nados na Casa de Leis. Em 2016,
houve supressão de um profissio-
nal em cada um dos gabinetes e,
em 2020, a extinção atingiu sete
cargos comissionados que eram
responsáveis pelas direções dos
departamentos do Legislativo –
atualmente, essas funções são ocu-
padas por servidores de carreira.

O relator do processo no TJ-
SP, Moacir Peres, concluiu que os
cargos de assessores de gabinete
parlamentar, da forma como se
apresentam na Resolução 5, de
2021, são inconstitucionais – o
voto foi acompanhado pelo colegi-
ado do Órgão Especial do TJ-SP,
formado por 25 desembargadores.

“Não basta chamar de as-
sessor para que se transmude
na condição em que se exige um
elemento  de  conf iança” ,
acrescentou, ao não mencionar
qualquer efeito sobre uma even-
tual extinção desses cargos.

ENTENDA O CASO – A
Procuradoria-Geral de Justiça do
Estado de São Paulo moveu Ação
Direta de Inconstitucionalidade
contra a Câmara Municipal de Pi-
racicaba com a justificativa de que
69 cargos de assessor de gabinete
parlamentar – servidores comis-
sionados indicados pelos vereado-
res e nomeados pela Presidência
da Casa – têm atribuições técni-
cas, portanto devem ser ocupados
a partir de concurso público.

Assinada pelo procurador-ge-
ral de Justiça, Mário Luiz Sarrub-
bo, a alegação inicial mencionou
que os cargos impugnados não cor-
respondem a funções de direção,
chefia e assessoramento, o que con-
trariaria a Constituição Federal e
jurisprudências do Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo.

“Um dos princípios nortea-
dores do provimento de cargos
públicos reside na ampla aces-
sibilidade e igualdade de condi-
ções a todos os interessados,

respeitados os requisitos ineren-
tes às suas atribuições. Essa
forma de acesso visa garantir,
com a obrigatória realização do
concurso público, a concretiza-
ção do princípio da isonomia”,
adverte o procurador-geral.

De acordo com o Portal da
Transparência da Câmara, a
Casa de Leis tem 96 cargos co-
missionados e 94 servidores ad-
mitidos por concurso público.

Os cargos de assessor de ga-
binete parlamentar estão previs-
tos na Resolução 5/2021, aprova-
da na Câmara e publicada em 16
de dezembro de 2021, junto ao rol
de outras funções comissionadas,
o que inclui assessor-chefe de ga-
binete da Presidência; assessor-
chefe de gabinete da Vice-Presi-
dência; assessor-chefe de Gabine-
te da Primeira Secretaria; assessor-
chefe da Segunda Secretaria; 19
assessores-chefes de Gabinete Par-
lamentar e quatro assessores espe-
ciais de Gabinete da Presidência.

A coordenação do Centro In-
tegrado de Educação de Jovens e
Adultos de Piracicaba (CIEJA) re-
cebeu na terça-feira, 28, represen-
tantes da EJA da Escola Munici-
pal Maria Aparecida de Luca Mo-
ore, de Limeira. A comitiva de Li-
meira foi recepcionada pela coor-
denadora Jussara Morales Mar-
ciano e pela professora responsá-
vel pelo programa em Piracicaba,
Sílvia Regina Santhiago. O objeti-
vo foi conhecer o trabalho realiza-
do, os materiais pedagógicos uti-
lizados e toda a logística da moda-
lidade em Piracicaba, além da tro-
ca de experiência entre as equipes.

“Foi um momento muito im-
portante para a troca de ideias en-
tre nós e os profissionais que atu-
am na Escola Municipal Maria
Aparecida de Luca Moore para
avançar no ensino de Educação de
Jovens e Adultos. É muito bom
quando o nosso trabalho é tido
como modelo para outras cidades
e estamos trabalhando sempre

Divulgação EJA

Representantes da Escola Municipal Maria Aparecida Luca
Moore de Limeira com representantes da CIEJA de
Piracicaba e o secretário de Educação, Bruno Roza

para repassar o melhor para os
nossos alunos da EJA em Piraci-
caba”, destaca a coordenadora do
programa, Jussara Marciano.

INSCRIÇÕES – As inscrições
para a EJA do 1º ao 5º ano do En-
sino Fundamental em Piracicaba
seguem até a próxima sexta-feira,
3. A formação é destinada para
pessoas que não concluíram o En-
sino Fundamental I na idade re-
gular, com idade mínima de 15
anos completos. Para realizar a ins-
crição os interessados devem le-
var cópia do RG, CPF e compro-
vante de residência em qualquer
escola de Ensino Fundamental.

As aulas acontecem de segun-
da a sexta-feira, das 19h às 22h, em
oito escolas e no Sindicato da Cons-
trução Civil. A Prefeitura fornece
material escolar, jantar e passe es-
colar, caso o estudante resida a mais
de 2 km da escola. Mais informa-
ções também podem ser obtidas na
escola de interesse, na SME ou pelos
telefones 3417-1127 ou 3417-1494.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), Fundação Munici-
pal de Ensino (Fumep) e o Insti-
tuto de Pesquisas Tecnológicas
(IPT) vão firmar um termo de
cooperação para o desenvolvi-
mento de ações conjuntas que
ampliem a oferta de serviços e
programas de apoio à inovação e
tecnologia na Região Metropoli-
tana de Piracicaba (RMP), notí-
cia que fortalece a possibilidade
de Piracicaba tornar-se um posto
avançado do IPT a médio prazo.

O anúncio foi feito na segun-
da-feira, 27, após visita de repre-
sentantes do IPT que conheceram
o ecossistema de inovação do mu-
nicípio, em programação que con-
tou com visita à Fumep e ao Par-
que Tecnológico Piracicaba (PTP).

A possibilidade do municí-
pio tornar-se um posto avança-
do do IPT vai favorecer direta-
mente as empresas locais que
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Semdettur, Fumep e IPT vão
firmar termo de cooperação

ganhariam mais agilidade na
realização de testes, validações,
certificações e produção de equi-
pamentos e tecnologias, sem a
necessidade de recorrer exclusi-
vamente à chancela da unidade
do IPT localizada em São Paulo.

José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Semdettur, disse que a
aproximação com o IPT está acon-
tecendo num momento em que a
Fumep vem estabelecendo impor-
tantes parcerias, tornando-se um
centro de qualificação profissional
de mão de obra para atender as de-
mandas de empresas como Caterpi-
llar, Hyundai, Klabin e SX Tools.

“O IPT já possui unidades
avançadas em Franca e São José
dos Campos e agora Piracicaba,
como sede da RMP, vem de-
monstrando que possui todas as
condições favoráveis para ser
um posto avançado deste insti-
tuto, um dos mais importantes
em pesquisa de tecnologia do
Brasil”, destacou Guidotti.

PAU D’ALHINHO
O vereador Gilmar Rotta (Ci-
dadania) se reuniu com  mo-
radores do bairro Pau d’Alho
no final do ano de 2022 para
mostrar o projeto de ilumina-
ção pública que será realiza-
do na estrada Samuel de
Castro Neves, do km 170 ao
km 171. Na última sexta-feira
(24), o parlamentar esteve
com o engenheiro Ivan Men-

des, da Semozel (secretaria
municipal de Obras e Zelado-
ria), realizando as medições
do local onde será realizado
as instalações dos novos
postes de i luminação. Os
moradores vêm relatando há
anos a dificuldade de transi-
tar por essa estrada devido à
iluminação precária, o que
trazia muita insegurança.

Assessoria Parlamentar

Os participantes do Projeto
Monitoria de Turismo 60+ come-
çaram na terça-feira, 28, as visitas
técnicas a pontos turísticos do
município. Eles estiveram no Hor-
to de Tupi, no Elevador Turístico
Alto do Mirante e no Parque do
Mirante, para observarem os locais
pelo viés turístico e compartilharem
informações sobre os espaços. O
projeto Monitoria de Turismo 60+
começou no dia 14 deste mês e vai
até 23 de março, com aulas total-
mente gratuitas aos inscritos. Ele
foi criado com o intuito de capaci-
tar pessoas com 60 anos de idade
ou mais para atuarem como moni-
tores qualificados nos atrativos
turísticos da cidade. A iniciativa é
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo de Piracicaba).

Conforme a diretora muni-
cipal de Turismo, Alessandra
Freire, as aulas práticas, que cons-
tituem as visitas técnicas, colabo-
ram para a perpetuação do apren-
dizado teórico. “Quando os par-
ticipantes vão conhecer os ambi-
entes in loco, eles podem ter mui-
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Monitoria de Turismo 60+ realiza visitas técnicas

Participantes do curso em visita ao elevador Alto do Mirante

Divulgação

to mais propriedade ao transmi-
tir as informações, porque viram
de perto como é o local”, afirmou.

“A proposta das visitas técni-
cas é fazer com que os alunos ob-
servem os locais não apenas como
turistas, mas como prestadores de
serviço da área. Depois, eles serão
orientados a criarem um roteiro
com os pontos turísticos da cidade e
por isso é importante que conheçam.
Aliás, muitos da turma ainda não
tinham ido a estes locais”, comen-

tou a ministrante do curso, Mar-
ta Poggi, consultora em turismo.

O aposentado Leonídio Fran-
co, 74, é exemplo de quem nunca
havia visitado o elevador e o horto.
“Foram visitas inéditas para mim
e realmente achei ótima a oportu-
nidade de conhecê-los. Aprendi e
gostei. Já estou visualizando, no
futuro, possibilidades de trabalho
para mim na área turística”, disse.

Também aluna do curso, a
professora universitária Valéria

Júlia Patriani, 60, que é natural da
capital paulista e moradora de Pi-
racicaba há 30 anos, ficou respon-
sável por apresentar ao grupo in-
formações sobre o Elevador Alto do
Mirante. “Busquei as informações
e estudei para falar. Foi muito bom.
Aliás, o curso está me provocando
a ter ideias e a olhar Piracicaba de
outra maneira, para pensar em
como a cidade pode ter mais turis-
tas e fazer com que estes turistas
saiam satisfeitos daqui”, falou.
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Contribuintes que desejam isenção devem fazer agendamento em site
Os contribuintes que desejam

pedir o benefício da remissão (per-
dão) de tributos municipais, entre
eles o IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano), devem fazer o
agendamento prévio de atendi-
mento pelo portal da Prefeitura -
piracicaba.sp.gov.br, clicando no
botão agendamento dívida ativa/
outros serviços financeiros e pos-
teriormente no botão atendimento
dívida ativa e outros serviços. Se-

gundo a Secretaria Municipal de
Finanças (Semfi), o objetivo é evi-
tar filas na Divisão de Atendimen-
to Tributário, que funciona no Tér-
reo 2 do Centro Cívico. O atendi-
mento se dará de maneira priori-
tária para quem realizar o agenda-
mento pelo portal da Prefeitura.

Os contribuintes que se enqua-
drarem nos critérios da legislação
municipal podem pedir o benefício
da remissão (perdão) de tributos

municipais, entre eles o IPTU tanto
para o ano de 2023 quanto para
aqueles tributos que não foram pa-
gos nos últimos cinco anos. Para ob-
ter o perdão da dívida o cidadão res-
ponsável pelo pagamento do impos-
to deve comprovar que não tem con-
dições financeiras para tal, por meio
de estudo socioeconômico realizado
pela Central do Cadastro Único, na
Secretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads).

Além de apresentar o estu-
do sócio-econômico, o contri-
buinte deve possuir ou ser usu-
frutuário ou promitente com-
prador ou cessionário de um
único imóvel. No caso de pes-
soa física, o imóvel deve servir
de moradia para o contribuin-
te. A renda mensal de quem qui-
ser pedir a remissão das taxas
municipais não deve ser superi-
or a dois salários-mínimos.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador cobra políticas públicas para população em situação de rua
O aumento da população em

situação de rua em Piracicaba
tem gerado preocupação ao vere-

ador André Bandeira (PSDB), que
apresentou nova cobrança de po-
líticas públicas para a questão,
através do requerimento 102/
2023, aprovado na 7ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira.
Ele já havia questionado o Poder
Executivo sobre o problema em
2021, através dos requerimentos
nº 679/2021 e nº 822/2021.

Na ocasião, foi informado
pela Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads) que a Prefeitura
buscaria estratégias para solu-
cionar a situação, com meta a
ser aplicada até o fim de agosto
de 2021. “É uma necessidade in-
vestir em políticas públicas vol-

tadas às pessoas que, por algu-
ma razão, foram marginaliza-
dos ou excluídas, lembrando
que ao poder público cabe a obri-
gação de assistir os mais vulne-
ráveis e garantir que, a longo
prazo, todos possam se recupe-
rar e ter uma vida digna por seus
próprios meios”, salientou o par-
lamentar, no requerimento.

Ele destacou a necessidade
de serem desenvolvidas ações
concretas, com políticas de assis-
tência social e intersetorial envol-
vendo a questão da saúde, mora-
dia e trabalho para que todos
possam ser tratados com digni-
dade e acolhimento. O vereador
afirmou que continua recebendo

relatos da população e comerci-
antes de diversos pontos da cida-
de que o problema tem aumenta-
do. Dessa forma, ele questiona o
que já foi feito sobre a questão
desde a última resposta do Execu-
tivo, em 2021, qual é o planejamen-
to das ações e em que prazo, quais
são os programas em andamento
e quantas pessoas são atendidas.

O vereador ainda cita, no
requerimento, o caso de uma
casa abandonada na avenida
Comendador Luciano Guidotti,
nº 571, no bairro Higienópolis,
que tem abrigado pessoas em si-
tuação de rua. André Bandeira
questiona se há alguma ação es-
pecífica em relação a esse imóvel.
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Gengivite e a internet
A gengivite é motivo de 90.500 mil buscas

mensais de sites de internet. A doença é pro-
vocada por uma série de inflamações e san-
gramentos principalmente na parte de cima dos
dentes e por sangramentos na boca, tendo em
vista um mau quadro de higiene bucal.

A informação é da plataforma Semrush,
uma das maiores do mundo, e ajuda a enten-
der o comportamento das pessoas no Google
além de ser um indicativo de eventuais proble-
mas que os usuários estejam passando e es-
tão procurando informações para resolvê-los.

De acordo com o Ministério da Saúde,
a doença é considerada comum no Bra-
sil, mas tem características perigosas.

Segundo a pasta, 2,2 milhões de brasilei-
ros na fase adulta sofrem de gengivite.

Além disso, para o Google Trends,
plataforma que analisa os assuntos mais
importantes do momento na rede, Per-
nambuco foi o estado que mais pesqui-
sou sobre a doença no último ano.

Causa - A principal causa da gengivite está
na falta de cuidado com a saúde bucal, prin-
cipalmente quando estamos falando de den-
tes de difícil acesso na escovação regular.
Com o passar do tempo, os germes que fi-
cam ali recolhidos vão formando placas bac-
terianas que provocam irritações, sangramen-
tos e inflamações no tecido da gengiva.

MMMMMULHERESULHERESULHERESULHERESULHERES

Deputada Bebel quer garantir
direito de acompanhamento
em consultas e exames
A deputada tomou esta iniciativa em função de que na realidade atual
do país, muitos têm sido os casos relatados de violência e assédio

EEEEEMPREENDAMPREENDAMPREENDAMPREENDAMPREENDA-P-P-P-P-PIRAIRAIRAIRAIRA

Primeira edição de 2023
será no próximo dia 10

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) protocolou nesta
semana na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp) o
projeto de lei 49/2023 que dá o di-
reito de toda mulher a ter como
acompanhante pessoa de sua esco-
lha nas consultas e exames, inclu-
sive os ginecológicos, nos estabele-
cimentos públicos e privados de
saúde do Estado de São Paulo. A
deputada tomou esta iniciativa em
função de que na realidade atual
do país, muitos têm sido os casos
relatados de violência e assédio
contra mulheres, que também ocor-
rem nos ambientes dos estabeleci-
mentos de saúde durante consul-
tas e exames. “Minha preocupação
é de garantir a integridade física,
moral e mental das mulheres”, res-
salta a deputada Professora Bebel.

Se aprovado o projeto, todo
estabelecimento de saúde deverá
afixar material informativo em lo-
cais de fácil acesso e visibilidade
localizados em seu interior, asse-
gurando o direito a acompanhan-
te. O descumprimento desta lei

Divulgação

A preocupação da deputada Professora Bebel é garantir
a integridade física, moral e mental das mulheres

acarreta: quando praticado por
servidor público, a apuração do fato
pelos meios previstos no ordena-
mento jurídico próprio do servidor,
com aplicação da necessária pena-
lidade, depois de ofertado ao acu-
sado o direito à mais ampla defesa
e ao contraditório, caso aquele seja
constatada sua responsabilidade.
Já quando praticado por funcio-
nários de hospitais ou estabeleci-
mentos de saúde privados, fica es-
tabelecida a aplicação de penalida-
des administrativas, aplicáveis,
conforme a responsabilidade, de
forma gradativa: advertência;
multa de R$ 1.000,00 a R$
10.000,00, que será aplicada em
dobro,  no caso de reincidência. Os
valores serão atualizados anual-
mente pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor – INPC/IBGE.
A deputada Professora Bebel tam-
bém propõe que fica a autoridade
fiscalizadora autorizada a elevar
em até cinco vezes o valor da mul-
ta, quando se verificar que, ante a
capacidade econômica do autuado,
a pena de multa resultará inócua.

Na justificativa da proposi-
tura, a deputada ressalta que a
mulher é vítima de violência em
todos os aspectos de sua vida co-
tidiana, e, infelizmente, nem
mesmo quando necessita de pro-
cedimentos médicos essa realida-
de é alterada. “É fato que a imen-
sa maioria dos profissionais de

saúde são competentes e sérios,
contudo, basta que um não seja
para que vejamos terríveis his-
tórias serem relatados nos mai-
ores veículos de comunicação na-
cional. Assim, a presença de pes-
soa como acompanhante, tran-
quiliza em situações de extrema
fragilidade física”, ressalta Bebel.

EEEEEMPREENDIMENTOMPREENDIMENTOMPREENDIMENTOMPREENDIMENTOMPREENDIMENTO

Choperia do Lugui inaugura primeira unidade na cidade
Instalada no Bairro Alto, a

Choperia do Lugui tem uma nova
unidade em Piracicaba. Criado em
2018, em São José do Rio Preto, o
empreendimento fortalece o rotei-
ro cervejeiro da cidade com diver-
sas opções de bares e cervejarias
espalhadas em diferentes regiões.

A rede ficou conhecida nacio-
nalmente por ter no cardápio um
chopp puro malte com um sabor
inconfundível, cuja receita foi her-
dada do pai do criador do Quios-
que do Lugui, Denilson Lugui.
O chopp é servido através da Ice

Beer Special, uma chopeira com-
pletamente congelada, única na
América do Sul. O diferencial é
que quando o consumidor pede
um chopp, ele ganha outro, in-
dependentemente do horário.

Além do chopp, o espaço ain-
da irá contar com drinks clássi-
cos no cardápio, como é o caso
das caipirinhas do Lugui, do gin
tônica e do mojito. Para acom-
panhar as bebidas, a Choperia
do Lugui conta com um cardá-
pio assinado por um chef reno-
mado com opções que harmoni-

zam com o chopp e os drinks da
casa. Para quem não abre mão
de saborear um petisco clássico
de boteco, uma das opções é o tor-
resmo servido com mandioca.

Outras porções também fa-
zem parte do cardápio, como é o
caso da costelinha de porco com
molho BBQ especial da casa,
acompanhada de anéis de cebo-
la, além do fish and chips, um
filé de peixe empanado com batata
crinkle. A Choperia do Lugui tam-
bém conta com opções mais elabo-
radas, como é o caso do Dom Quei-

jo, um filé de frango empanado ao
molho quatro queijos com raspas
de limão-siciliano e coberto com
crispy de bacon. Já a parmegiana
mignon é coberta com um exclusi-
vo molho artesanal da casa, feito
com tomates selecionados e queijo.

SERVIÇO
Choperia do Lugui Piraci-
caba (rua XV de Novem-
bro ,  1756 ,  Ba i r ro  A l to ) .
Mais informações: https:/
/www.instagram.com/cho-
per iadoluguipiracicaba/

O 1º Empreenda-Pira, o pro-
grama de fomento aos empreende-
dores que trabalham com food-
trucks e ambulantes em Piracica-
ba, em 2023, vai acontecer de 10 a
12 de março, na avenida Alidor
Pecorari, próximo ao Casarão de
Turismo na Rua do Porto. Com
horário das 14h às 22h, na sexta e
sábado, e das 11h às 21h no do-
mingo, oferecerá food-trucks de
churros, sorvetes, crepes, espeti-
nhos, yakisoba, acarajé, milho, pas-
téis, hot-dog, caldo de cana, queijo e
cachaça artesanal, açaí, além de lan-
ches de pernil e lanche artesanal.

Uma das novidades do even-
to promovido pela Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
é que terá área para crianças e
shows no período da noite.

Fernando Reis, chefe do se-
tor de ambulantes, traillers e

food-trucks da Semdettur, disse
que a expectativa ao realizar este
evento na Rua do Porto é receber
um público de até duas mil pes-
soas, por se tratar de um ponto
turístico. Para ele, além de alicer-
çar a tradicional feira de artesa-
nato que acontece no local, o Em-
preenda-Pira também oferecerá
uma nova opção gastronômica para
os turistas no fim de semana.

CADASTRO – A Semdettur
tem feito um importante trabalho
no auxílio a pessoas que desejam
empreender por meio das ativida-
des de comércio ambulante ou
trailers de alimentação. Os inte-
ressados, que já devem possuir um
ponto fixo de comércio, devem
acessar o link http://semdettur.
piracicaba.sp.gov.br/ambulantes/
preencher a solicitação de análise
e aguardar pelo contato de um dos
representantes da Semdettur.

Estão à venda os convites para
o tradicional Jantar Alemão em
prol do Lar Franciscano de Piraci-
caba, que acontece no dia 11 de
março, às 20 horas, no Clube Cris-
tóvão Colombo. O evento é coorde-
nado pelo Lions Clube Piracicaba
Independência e, para beneficiar
diretamente o Lar, os convites de-
vem ser comprados na entidade,
disponíveis em sua secretaria (rua
Amapá, 210, Bairro Verde). O va-
lor individual é de R$ 150 (crian-
ças até 10 anos não pagam), com
bebidas inclusas e comida típica
alemã. Informações pelos telefones
(19) 2105-0250 ou 9.9787-7030.

LLLLLARARARARAR F F F F FRANCISCANORANCISCANORANCISCANORANCISCANORANCISCANO

Jantar Alemão tem
convites à venda

O Jantar Alemão é uma fes-
ta conhecida pela animação, ga-
rantida pelos voluntários com
seus trajes típicos do país euro-
peu e sempre ao som de música
festiva. O evento é um preparati-
vo para a Festa das Nações, que
também beneficia a entidade.

No cardápio, a atração princi-
pal é o Eisbein, joelho suíno defu-
mado e cozido com ervas especiais,
salsichas branca e vermelha, chu-
crute, batata cozida no vapor e mos-
tarda forte. Também não faltam
aperitivos, sobremesas típicas e be-
bidas, como o chope Brahma na
temperatura ideal para consumir.

MARACANÃ
O vereador Gi lmar Rot ta
(Cidadania) visitou o bairro
Maracanã com os  enge-
nheiros Giovan Cristofolet-
t i  e Gui lherme Cir ino, da
empresa Mirante. Morado-
res solicitaram a visita por-

que estão com problemas
de extravasamento de es-
goto nas ruas Pedro Ferraz
Pacheco e Bento Ferraz,
onde o esgoto invade as re-
sidências, trazendo prejuí-
zos à saúde e mau cheiro.

Assessoria Parlamentar

Assessoria Parlamentar

De autoria da vereadora Ana
Pavão (PL), foi aprovado na 7ª
Reunião Ordinária de 2023 o pro-
jeto de lei 240/2022, que institui
no Calendário Oficial de Eventos
do Município o Dia da Conscien-
tização e Preservação de Vidas em
Edificações Verticais. A solenida-
de em comemoração à data será
realizada anualmente na primei-
ra quinzena de novembro.

Na justificativa, a parlamen-

tar cita que a iniciativa visa de cam-
panhas de conscientização a serem
promovidas pela administração de
condomínios, junto aqueles que
possuem cargos e funções dentro
da gestão, em decorrência da defi-
nição por meio de convenção.

A campanha abordará as-
suntos voltados à promoção de
segurança das famílias, por
meio da instalação de equipa-
mentos de proteção em jane-
las, sacadas e até mesmo em ou-
tros ambientes oportunos, bus-
cando inibir eventualidades.

Ana Pavão, em discurso na tri-
buna da Câmara, citou uma fatali-
dade ocorrida na cidade em 2022 e
as cobranças de alguns munícipes
aos vereadores na criação de pro-
jeto de lei para aplacar causas des-
te tipo de tragédia. “Estamos es-
crevendo um projeto aonde vamos
colocar algumas regras para os con-
domínios”, disse a parlamentar.

PPPPPRRRRROPOSTOPOSTOPOSTOPOSTOPOSTAAAAA

Data estimula ações para
segurança em edifícios

FESTA DA BATATA
O vereador Gustavo Pompeo
participou, no último final de
semana, da 11° Festa da Ba-
tata, realizada no Engenho
Central. O evento foi realizado
pela Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte (AAEPE)
que atende mais de mil crian-
ças e adolescentes e contou
com mais de 300 voluntários

na organização. Foram três
dias de festa, com shows,
apresentações, além de vari-
edades de batata-frita e reche-
ada, aperitivos, espetinho,
pastel, churros e outros doces.
“Foi um privilégio ter participa-
do da ação que vai beneficiar
diversas crianças e jovens”,
ressaltou o parlamentar.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Na 3ª Sessão, Câmara aprova 16 indicações
Também foram apresentadas no Legislativo riopedrense três moções de congratulações e aplausos

Na segunda-feira, 27, a Câ-
mara Municipal de Rio das Pe-
dras realizou a 3a Sessão Ordi-
nária deste ano. Ao todo, o expe-
diente incluiu 16 indicações, três
moções de congratulações e
aplausos e um requerimento. Na
ordem do dia, entre as matérias
votadas, estão dois projetos de
resolução e um projeto de Lei.

As indicações dizem respeito a
pedidos de: manutenção de pon-
tes; operação tapa-buraco; insta-
lação de redutores de velocidade e

faixa de pedestres; instalação de
coberturas e assentos em pontos de
ônibus; manutenção de asfalto,
entre outros serviços.

O vereador Edison Donize-
te Marconato apresentou duas
moções de congratulações e
aplausos, dirigidas: à Igreja
Evangélica Assembleia de Deus
Ministério Pregadores de Cris-
to, em função do aniversário de
dois anos do templo em Rio das
Pedras; e à Igreja Evangélica
Assembleia de Deus Belém do

Pará, pelo seu terceiro aniver-
sário na cidade. Já o vereador e
Presidente da Câmara, Bé Cecote
(Sérgio Roberto Cecotte), sugeriu
a moção de congratulações e
aplausos à Igreja Evangélica Fi-
lhos do Rei, pela construção de
sua sede própria, comandada pe-
los pastores Luciano Baltieri Tre-
vizan e Mauro Simão da Silva.

A vereadora Vanessa Stoc-
co Botam apresentou também
um requerimento, solicitando
informações a respeito dos con-

têineres disponibilizados para
uso da população na cidade.

Durante a sessão, os vere-
adores Edison Donizete Marco-
nato, Nabuco (Jeandre Deive
Roncato) e Vanessa Stocco Bo-
tam fizeram uso da tribuna,
detalhando suas indicações.

A partir deste ano de 2023,
a Câmara conta também com
uma nova profissional, Carol
Galvão (Anne Caroline Gal-
vão), tradutora e intérprete de
Língua Brasileira de Sinais (Li-

bras). A iniciativa busca am-
pliar as ações de inclusão e
acessibilidade da Câmara.

CRECHE DO SANTO AN-
TÔNIO - Nesta semana, o Pre-
sidente da Câmara, Bé Cecote, e
o vereador Max Prestes visita-
ram a Creche Municipal Dona
Octávia Pardi Schiavon, no Bair-
ro Santo Antônio. Na visita, os
vereadores acompanharam as
reformas no local, junto à dire-
tora Carla Pires. A creche, que
atende aproximadamente 150

crianças, recebeu diversas me-
lhorias. “A instituição tem um
prédio maravilhoso, mas 2 espa-
ços, em especial, ficaram incríveis
com a revitalização: a cozinha e o
berçário”, afirmou a diretora.

Carla Pires comentou, ain-
da, que toda a comunidade –
professores, colaboradores, cri-
anças e familiares – está bastan-
te contente com as reformas e as
crianças já estão frequentando
a Creche, usufruindo das melho-
rias, já em etapa de finalização.

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Tanque da Painco atinge
90% da capacidade

Após quase dois anos, o re-
servatório de água ao lado da Pa-
inco, conhecido como “Tancão”,
atingiu 90% da capacidade e no-
vamente pode ser visto cheio. Após
as obras de ampliação, o tanque
ganhou cerca de 150 milhões de
litros a mais na sua capacidade.

Além do volume de água ser
cerca de 48% maior do que o ante-
rior, o fato das margens terem fi-
cado ressecadas também fez com

que esse processo levasse tempo.
As primeiras chuvas eram absor-
vidas pela terra e só após o solo
ficar encharcado que a água co-
meçou a aparecer na superfície.

Apesar de toda a especu-
lação que a área ia ser aterra-
da para virar condomínio, e
outras suposições mirabolan-
tes, o tanque renasce maior do
que antes e servindo muito
melhor a toda a população.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vacina bivalente começa
a ser aplicada na cidade

Neste sábado, 4, começa a
ser aplicada em Rio das Pedras
a vacina bivalente da Covid-19.
A versão já protege contra as
novas variantes além de garan-
tir a mesma imunização das pri-
meiras versões. A nova vacina
será aplicada em pessoas acima

dos 70 anos, porém depende do
prazo da dose mais recente que
foi recebida. A vacinação ocorre-
rá na UBS DR Matheus Gabriel
Bonassa no bairro São Cristóvão,
das 8 às 11h. No mesmo mutirão,
as outras faixas etárias continu-
arão recebendo as doses normais.

Divulgação

DIVA’S RUN
A maior prova de corrida de
Rio das Pedras acontece dia
26 de março, mas as inscri-
ções encerram-se no próxi-
mo domingo, 5. A Diva´s Run,
corrida que já reuniu em ou-
tras edições mais de 500 par-
ticipantes, será realizada em
homenagem ao Dia Interna-

cional da Mulher e trará pre-
miações para todas as parti-
cipantes. A inscrição dá direi-
to à camiseta, squeeze, toa-
lha, mochila, medalha e nu-
meral da corrida e pode ser
fei ta pelo Whatsapp (19)
98287-2133 ou no si te:
www.podiumchip.com.br.

VEÍCULO LOCALIZADO
No sábado, 25, por volta das
102:20 da manhã os guar-
das municipais Natal e Mo-
raes durante uma ronda de
rotina pela área rural da ci-
dade localizaram um veículo

Saveiro queimado. A Polícia
Civil foi acionada para fazer
o boletim de ocorrência e a
investigação e foi descober-
to o proprietário e que a ação
foi derivada de um furto.

Divulgação

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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DOAÇÕES
A tragédia ocorrida no litoral
norte de São Paulo motivou as
entidades de vários municípi-
os para colaborarem com os
moradores e vítimas atingi-
das. Em Rio das Pedras a
Polícia Militar encabeçou uma
campanha que conseguiu ar-
recadar um caminhão de do-
ações. As doações serão ago-
ra encaminhadas para as ci-
dades atingidas e a PM atra-
vés do Sargento Venâncio
agradece e informa que por
questões de logística do trans-
porte a arrecadação já atingiu
o seu objetivo e se encerra.

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SR. JOSE AGOSTINHO FAVORETTO
faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 59 anos, filho do Sr. Jose Favo-
retto e da Sra. Ines Stocco Favoretto,
já falecida; deixa a filha: Helen Apare-
cida Lei ta Favoret to,  casada com o
Sr .  Marc io  Zamparo .  De ixa  o  ne to
Kaique Agostinho Favoretto Silva, ir-
mãos, sobrinhos demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu ontem das
08h00 às 16h00 na sala “Diamante”
do Velór io  do Crematór io  Memor ia l
Metropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO VICENTE GALDINO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Messias Sal-
vador Galdino e da Sra. Maria Elisa da
Costa. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DELINA DE CARVALHO
SILVA faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filha dos finados Sr. Vi-
cente Bello de Carvalho e da Sra. Luzia
Saraiva de Carvalho, era viúva do Sr.
João Samuel da Silva; deixa os filhos:
Ary Carvalho Da Silva; Sheyla Maria
Carvalho da Silva Correa, casada com
o Sr. Rui Marcos Lopes Correa; Renato
Carvalho da Silva, casado com a Sra.
Sandra Rodrigues; Romeu Romualdo
Carvalho da Silva; casado com a Sra.
Rubenita de Paula; Reni Samuel da Sil-
va; Reginaldo Carvalho da Silva, casa-
do com a Sra. Luciane Cidade e Romu-
aldo Carvalho da Silva, já falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, irmão, cunhada, so-
brinhos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado amanhã, às
17h00 no Cemitério dos Inocentes na ci-
dade de Porto Velho/RO. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE VALDEIR DE OLIVEIRA fa-
leceu ontem, na cidade de Indaiatuba/
SP, contava 50 anos, filho da Sra. Ma-
ria de Jesus de Oliveira, já falecida.
Deixa familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 10h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezen-

de, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ALVES DE SOUSA FILHO fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. João Alves de
Araujo e da Sra. Rosa Lopes de Sousa,
era viúvo da Sra. Maria Auxiliadora de
Sousa; deixa os filhos: Luis Fernando
Alves de Sousa, casado com a Sra. Ari-
elle Fernanda de Almeida Sousa; Luzma-
rina Alves de Sousa Nunes, casada com
o Sr. Rodrigo Romão da Silva Nunes e
Luciana Alves de Souza, casada com o
Sr. Luis Antonio de Souza. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 17h00 às 18h00 na
sala “Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 18h15 para a
realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANDERLEI FRANCISCO DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta cidade,
contava 51 anos, filho do Sr. Joao Fran-
cisco dos Santos e da Sra. Aparecida da

SRA. OLGA AZENHA DOS SANTOS
faleceu anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 81 anos de idade e era viúva do
Sr. Silvio Alves dos Santos. Era filha do
Sr. Manoel Azenha e da Sra. Francisca
Maia, falecidos.  Deixa os filhos: Marisa
Aparecida dos Santos Marques Guerra
casada com Marcio Jose Marques Guer-
ra, Sergio Alves dos Santos, Silvio Cesar
dos Santos. Deixa ainda netos, bisnetas
e demais familiares. O seu sepultamento
deu-se ontem  às 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório “A” do Cemiterio
Parque da Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JECENY MARTINS TOTTI faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos
89 anos de idade e era viúva do Sr. Anto-
nio Arlindo Totti. Era filha do Sr. Oscar
Gualberto Martins e da Sra. Clementina
Sotta Martins, falecidos. Deixa o filho:
Waldirney Penatti. Deixa ainda netos, 01
bisneta e demais familiares. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 17:00, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO GOMES DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 62 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Rosimeire Andrade Go-
mes da Silva. Era filho do Sr. Miguel
Gomes da Silva e da Sra. Maria Guilher-
mina V. Silva, falecidos. Deixa o filho:
Felipe Andrade da Silva. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA FRIGO BERTOLLA fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba, aos

78 anos de idade e era casada com o Sr.
Celso Bertolla. Era filha do Sr. Luiz Frigo
e da Sra. Marianna Lopes Frigo, faleci-
dos. Deixa os filhos: Marilda Bertolla Bac-
cetti casada com Geraldo Jose Baccet-
ti, Luiz Paulo Bertolla casado com Ro-
sana de Ferraz Camargo Bertolla, Mar-
cos Rogerio Bertolla casado com Gis-
laine Bocato Bertolla. Deixa 05 netos e
01 bisneta. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:30 hs saindo a urna mortu-
ária do Velorio “C” do Cemiterio Parque
da Ressurreição seguindo para o Cemi-
terio Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANISIO PARTEZANI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 85 anos de
idade e      era filho do Sr. Ernesto Cordei-
ro e Sra. Antonia Gelio, falecidos. Deixa
os filhos: Cicero Aparecido Partezani ca-
sado com Odenate Cavalcante de Nova-
es, Luzia de Fátima Parterzani. Deixa
netos e bisnetos. O seu sepultamento dar-
se-á dia 03/03 às 10:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA HELENA TEIXEIRA DE
BARROS SANTO ANDRÉ faleceu on-
tem na cidade de São Pedro, contava
73 anos de idade e era casada com Sr.
Dorival Santo Andre.Era filha dos fina-
dos Sr.Alfredo Teixeira de Barros e da
Sra.Ignez Carmignani de Barros. Deixa
o f i lho:  Renato Texeira Santo
Andre.Deixa neta, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 13:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 seguindo para
o Cemitério Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

Cruz dos Santos, já falecida; deixa os
filhos: Gustavo Silva dos Santos; Ander-
son Silva dos Santos, casado com a Sra.
Leticia Viegas da Silva e Bruno Silva dos
Santos. Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MOREIRA SOBRINHO
faleceu ontem, nesta cidade, contava 85
anos, filho dos finados Sr. Jesuino Al-
ves Moreira e da Sra. Maria dos Anjos
Moreira, era viúvo da Sra. Helena Vir-
gem Moreira; deixa os filhos: Valdomiro
de Jesus Moreira, casado com a Sra.
Izabete Dias dos Santos; Valmir Alves
Moreira, casado com a Sra. Luciana;
Doraci Moreira Brazilio, viúva do Sr. Os-
mair Aparecido Brazilio e Maria Apareci-
da Moreira Viana, casada com o Sr. Ilson
Viana. Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 09h00
do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala “03”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 17/2023 - Processo nº: 236/2023 - Objeto: AQUISI-
ÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO - Início da Sessão Pública: 15/03/2023
às 09:00 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General
Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à dis-
posição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
01 de março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  18/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 18/
2023, Processo: 246/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE MA-
NUTENÇÃO EM EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 03/03/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 16/03/2023. O início
da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 16/03/2023. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro,
01 de março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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